

# Cancilleres analizan en Guatemala el plan Arias

*24-4-87*  
\* Presidente acepta cambios  
\* Habib viene el lunes

Los cancilleres de Guatemala, Costa Rica, El Salvador y Honduras se reunieron ayer, en Guatemala, para discutir las objeciones al plan de paz para Centroamérica del Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez.

El Ministro de Relaciones Exteriores nacional, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, partió ayer por la mañana hacia esa capital en un vuelo de Pan Am.

El próximo miércoles se dirigirá a Washington, con el fin de dialogar con el Secretario de Estado, George Shultz, y conocer los puntos de vista de la administración Reagan y sus sugerencias.

En tanto, el gobernante costarricense afirmó ayer, en un acto efectuado en Heredia, que estaría dispuesto a que la propuesta costarricense sufra cambios, y añadió que en ese aspecto hay flexibilidad.

Anunció, además, que el próximo lunes llegará a San José el embajador especial de Estados Unidos para Centroamérica, Philip Habib, para analizar el documento "Una hora para la paz".

Respecto a los cuestionamientos de Honduras y El Salvador a su iniciativa, no los calificó, y advirtió que él no ha querido crear falsas expectativas sobre el éxito de la gestión.



Jose A. Venegas/La Nación

El Canciller, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, viajará a Washington el miércoles, para conocer las objeciones de Estados Unidos al plan de paz. Se reunirá con George Shultz.



Generala Sotomayor/La Nación

El Dr. Oscar Arias inauguró ayer, en el liceo Samuel Sáenz, de Heredia, el segundo Centro Nacional de Informática, junto con el Ministro de Educación, Dr. Francisco Antonio Pacheco (con barba). Dos estudiantes los acompañan.

En tanto, desde Los Angeles, Estados Unidos, se informó que el embajador nicaraguense en ese país, Carlos Tunnerman, afirmó que están dispuestos a aceptar la incorporación del plan de Costa Rica al proceso de Contadora, pero los cables no proporcionaron más detalles.

#### Cancilleres

El viaje a Guatemala, ayer, del Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, fue sorpresivo; la oficina de prensa de su ministerio no dio a conocer detalles.

Desde la capital de ese país, en entrevista telefónica con La Nación, el diplomático desestimó que la posición de Honduras y El Salvador tenga que ver con las declaraciones que ha dado el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, en los últimos días.

El mandatario ha externado su preocupación por el éxito del plan, al manifestar que nadie se atreva a atacar de frente una propuesta de paz, sino que lo hace por la espalda.

"Desde un principio —manifestó el Canciller— sabíamos que el plan no caminaría sobre ruedas, que harían observaciones, que habría cambios a la propuesta original."

Al respecto, el mandatario afirmó ayer, luego de un acto en el liceo Samuel Sáenz, de Heredia, que "Costa Rica ha escrito un documento no para que sea dejado o tomado, sino para que sea analizado, discutido, y en eso somos flexibles, porque la democracia exige ser muy flexible ante los cambios, ante las sugerencias".

Precisó que es difícil llegar a un acuerdo satisfactorio para todos y advirtió que no se hace ilusiones. Recordó el caso del Grupo de Contadora, que tras cuatro años de trabajo no ha obtenido resultados.

#### Boicot?

Las objeciones de Honduras, El Salvador y Estados Unidos al plan —según el Dr. Arias— no constituyen ningún boicot, y estimó como válidas las sugerencias que han hecho.

El Gobierno hondureño, según su Canciller, Carlos López, estima que a la propuesta le falta establecer mecanismos de verificación y control.

El Ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, Ricardo Acevedo, planteó una posición similar, y propuso que al documento se integre un plan de seguridad estricto y otro de desarrollo regional.

Mientras tanto, según informes despachados desde ese país por la agencia UPI, sectores derechistas consideran que "la iniciativa de los ticos no es más que un movimiento para darle mayor tiempo y legitimación al régimen sandinista que no cesa en su agresión contra El Salvador".

Desde Bonn, Alemania Occidental, se comunicó que en ese país se encuentra la misión de avanzada que prepara el viaje del Presidente costarricense a Europa.

El responsable de la delegación, Lic. Luis Guillermo Solís (jefe de Gabinete de la Cancillería), aseveró que, en cuanto al plan de paz, no se han concretado fechas para el cumplimiento de cada etapa, pero el Gobierno, según dijo, está convencido de que si "al término del año no se han obtenido resultados concretos, habrá que concluir que no ha tenido el efecto deseado".

Será el 25 y 26 de junio cuando los mandatarios de la región se reúnan en Esquipulas, Guatemala, para discutir la propuesta, que en síntesis llama a un alto del fuego en los países en conflicto y cese de la ayuda norteamericana a la "contra" nicaraguense, para que bajo ese marco se dé un diálogo entre sandinistas y la oposición política interna.

Como parte de la visita a Heredia, el Dr. Arias estuvo en la Municipalidad y, al hablar sobre el Día del Libro, que se celebró ayer, recordó cuando su maestra, en sexto grado, le regaló "Gulliver en el país de los enanos". Visiblemente emocionado, Arias comenzó a llorar y no pudo contar el mensaje que ella le escribió en el libro, que ahora regaló a su hijo Oscar Felipe.